



RAPPORT MORAL DU PRESIDENT : Thierry SCHUSTER

Composition de l'association en 2022

Notre association compte actuellement 185 membres inscrits.

Les Membres actuellement élus au Conseil d'Administration, et dont certains se représenteront lors de cette AG conformément à notre statut sont :

- Mr. William ANTOINE
- Mr. Joseph BARTHOLOME
- Mme Gabrielle BARTHOLOME
- Mme Odile EDERLÉ
- Mr. René EICHLER
- Mme Liliane JACOB
- Mme Anne ITTY
- Mr. Claude LICHTENTHALER
- Mr. Francis LOUIS-BOUCHE
- Mr. Joé MULLER
- Mme Nadia OUERGHUI
- Mr. Thierry SCHUSTER
- Mr. Sandra STRAUCH
- Mme Rachel VELTZ

Répartition des tâches au CA :

Le Bureau élu lors de la réunion du Conseil d'Administration post AG de 2022 :

Président : Thierry SCHUSTER

Secrétaire : Mr. René EICHLER

Trésorier : Mr. Joé MULLER

Vice-Président : Mr Francis LOUIS-BOUCHE

Les Responsables :

- De l'activité stomisés-contact : Mme Odile ERDERLE
- Du fichier : Mr. William ANTOINE
- Des activités rencontres - loisirs : Mme Nadia OUERGHUI



- De la publication du bulletin et de la Communication : Mr. Thierry SCHUSTER (Avec le concours de Mr. René EICHLER pour la rédaction des articles, de ses relectures et corrections, de Margot SCHUSTER, pour la mise en page du bulletin et de la maintenance et l'actualisation régulières du site web.

Je remercie tout particulièrement :

- La Ville de Strasbourg
- Les Directeurs de L'Agence Régionale de Santé du Grand Est (ARS).
- Les Directeurs de La Conférence régionale de la santé et de l'autonomie (CRSA).
- Les Directeurs de la CPAM du Bas-Rhin, de la MSA d'Alsace.
- La Ligue Contre le Cancer, comité du Bas-Rhin.
- De l'ICANS, où est domicilié notre siège social, à Mme Hélène SUZANNE, responsable de l'Espace Rencontre Information et qui nous associe à toutes ses actions d'informations, notamment sur les réseaux sociaux.
- France Assos Santé ou nous sommes affiliés.

Sommes-nous enfin sortis de l'épisode douloureux de la crise sanitaire que nous subissons depuis trois ans ? Les indicateurs sont positifs et la situation actuelle redonne espoir. Nous avons pu en 2022 reprendre nos activités habituelles, et j'y reviendrais lors de la présentation des activités, avec notamment notre Assemblée Générale, notre Stammtisch mensuel au restaurant de la Rotonde, la sortie de printemps à l'étang de pêche de Sessenheim, le Relais pour la vie organisé par la Ligue contre le Cancer du Bas-Rhin à Dambach-la-Ville, le week-end des associations de Strasbourg, la sortie d'Automne au Pays de Bitche, nos réunions du Conseil d'Administration et le goûter de la Saint-Nicolas ! Sans compter nos nombreuses interventions dans les différents établissements médicaux, IFAS et IFSI. Bref, nous avons repris notre dynamisme d'avant la crise du Covid-19 !

Une nouvelle demande d'agrément a été déposée auprès de l'ARS en mai 2022. Il est extrêmement important pour notre association d'obtenir cet agrément afin de pouvoir poursuivre en 2023 et au-delà nos actions, notre collaboration avec les soignants, les établissements hospitaliers et les centres de formations. De nouvelles conventions de volontariat avec différents établissements de santé ont d'ores et déjà été signées. Cette nouvelle année nous permettra de rayonner davantage, de mieux nous faire connaître afin d'avoir encore plus les moyens de développer des projets.



Notre stratégie de communication et d'information à travers les réseaux sociaux est une de notre clé du succès en 2022, nous y reviendrons ultérieurement quelques chiffres.

Pour finir, je voudrais remercier très chaleureusement tous nos bénévoles qui consacrent une grande partie de leur temps libre au bon fonctionnement et à la pérennité de notre association. Ils sont tous les précieux moteurs de nos actions, par leur présence, leur engagement et leur très grande générosité. Dans les moments difficiles, de fatigue ou de doute, c'est pour les patients et leurs familles qu'ils retrouvent l'énergie et la force de continuer.

Un grand merci aux soignants qui nous aident dans la vie de notre association : le Dr. Jean-Claude OLLIER Chirurgien honoraire et Membre fondateur de notre Association, Mmes Liliane JACOB, Rachel VELTZ et Morgane BAPST, nos Infirmières stomathérapeutes toujours disponibles pour encadrer nos formations, nous prêter mains fortes dans le cadre de nos actions stomisés-contact.

Je ne veux surtout pas oublier nos généreux Membres et sympathisants Bienfaiteurs.

1 réunion du Conseil d'Administration s'est tenue en visioconférence le 22/01/2022

1 Réunion des membres du Bureau en présentiel ont été tenue le 16/07/2022.

2 Réunions du Conseil d'Administration en présentiel ont été tenues les 02/04, et 22/10.

L'objectif qui consistait à réunir les stomisés-contact en 2022, afin de les accompagner dans leurs démarches auprès des différents établissements hospitaliers et leurs visites à domicile, n'a malheureusement pas pu être atteint, faute de disponibilité de chacun d'entre-nous. Une nouvelle réunion est planifiée en octobre 2023. Il est important que les stomisés-contact puissent échanger entre eux de leurs expériences, leurs ressentis par rapport aux visites effectuées. La présence d'une psychologue, d'infirmières stomathérapeute et d'un médecin sera nécessaire, à l'instar de nos formations biannuelles des stomisés-contact.



RAPPORT D'ACTIVITES DU PRESIDENT : Thierry SCHUSTER

Planning des activités passées d'UR.IL.CO. 67

- Le 22 janvier 2022 : Réunion du Conseil d'Administration d'UR.IL.CO.67 en visio-conférence.
- Le 22 février 2022 : Témoignage d'un membre stomisé d'UR.IL.CO. 67 et de son conjoint lors d'une formation d'infirmières et d'aides-soignantes à l'AURAL de Strasbourg.
- Le 02 mars 2022 : Visite de courtoisie auprès de Mr SCHNEIDER, Président de la Ligue contre le Cancer 67 à Strasbourg
- Le 10 mars 2022 : Tenue d'un stand d'information UR.IL.CO. 67 lors de « l'opération Mars Bleu » à l'AGORA de l'hôpital de Hautepierre.
- Le 17 mars 2022 : Tenue d'un stand d'information UR.IL.CO. 67 lors de « l'opération Mars Bleu » à l'ICANS de Strasbourg.
- Le 18 mars 2022 : Témoignage d'un membre stomisé d'UR.IL.CO. 67 et de son conjoint lors d'une formation d'infirmières et d'aides-soignantes à l'AURAL de Strasbourg.
- Le 19 mars 2022 : Assemblée Générale d'UR.IL.CO. 67 au Centre Culturel Saint Thomas.
- Le 21 mars 2022 : Signature d'une convention de volontariat relative à l'intervention des bénévoles stomisés-contact avec les établissements du Pôle CERRAN (Groupe UGECAM).
- Le 22 mars 2022 : Signature d'une convention de volontariat relative à l'intervention des bénévoles stomisés-contact avec les Hôpitaux Universitaires de Strasbourg.
- Le 22 mars 2022 : Signature d'une convention de volontariat relative à l'intervention des bénévoles stomisés-contact avec la Clinique RHENA de Strasbourg.
- Le 02 avril 2022 : Réunion du Conseil d'Administration d'UR.IL.CO.67 en présentiel.
- Le 8 avril 2022 : UR.IL.CO. 67 a assisté à l'Assemblée Générale de la Ligue contre le Cancer 67 à Dambach-la Ville.
- Le 1^{er} mai 2022 : Journée champêtre à l'étang de pêche de Sessenheim avec la rencontre des membres d'UR.IL.CO. 67.



- Le 23 mai 2022 : Témoin d'un membre stomisé d'UR.IL.CO. 67 lors d'une formation d'aides-soignantes à l'IFAS d'Ingwiller.
- Le 20 juin 2022 : Signature d'une convention de volontariat relative à l'intervention des bénévoles stomisés-contact avec la Clinique Saint-François de Haguenau.
- Les 25 et 26 juin 2022 : Participation au Relais pour la Vie de la Ligue contre le Cancer 67 à Dambach-la-Ville et tenue d'un stand d'information UR.IL.CO. 67
- Le 20 juillet 2022 : Témoignage d'un membre stomisé d'UR.IL.CO. 67 lors d'une formation d'aides-soignantes à l'IFAS du Centre Hospitalier Départemental de Bischwiller.
- Les 10 et 11 septembre 2022 : Tenue d'un stand d'information UR.IL.CO.67 au Village des Associations de Strasbourg.
- Le 2 octobre 2022 : Sortie d'Automne avec la rencontre des Membres d'UR.IL.CO 67 au musée du Cristal à Saint-Louis-les Bitche, Bitche et le Site Verrier de Meisenthal.
- Le 22 octobre 2022 : Réunion du Conseil d'Administration d'UR.IL.CO.67 en présentiel.
- Le 15 novembre 2022 : Participation d'UR.IL.CO. 67 à la conférence sur la prévention des cancers digestifs au Diapason de Vendenheim.
- Le 19 novembre 2022 : Tenue d'un stand UR.IL.CO. 67 lors du forum sur la prévention des cancers digestifs au Diapason de Vendenheim.
- Le 3 décembre 2022 : Traditionnel Goûter de la Saint-Nicolas au restaurant de la Rotonde à Strasbourg.
- Le 07 décembre 2022 : Témoignage d'un membre stomisé d'UR.IL.CO. 67 lors d'une formation d'aides-soignantes à l'IFAS du Centre Hospitalier Départemental de Bischwiller.
- Le 13 décembre 2022 : Témoignage d'un membre stomisé d'UR.IL.CO. 67 et de son conjoint lors d'une formation d'infirmières et d'aides-soignantes à l'AURAL de Strasbourg.
- Le 16 décembre 2022 : Témoignage d'un membre stomisé d'UR.IL.CO. 67 et de son conjoint lors d'une formation d'infirmières et d'aides-soignantes à l'AURAL de Strasbourg.
- Un membre d'UR.IL.CO. 67 participe à une étude clinique « **Vivre Covid 19.fr de France Assos Santé** », consistant à répondre tous les mois à des questions concernant la vie de malades ou anciens malades du Cancer dans le contexte de la Covid 19.



C'est dans une ambiance conviviale que se tient tous les 3èmes jeudis du mois, le Stammtisch de l'association UR.IL.CO. 67, dans le but de discuter autour d'une bonne table de choses et d'autres, ainsi que d'accueillir de nouveaux Stomisés au restaurant la Rotonde, 22 Route de Mittelhausbergen, 67200 Strasbourg.

Nous nous investissons dans le monde associatif médical Régional et Strasbourgeois. Nos activités de représentation au sein des différentes commissions représentatives dans les établissements de santé, aussi bien régionales que nationales se sont étoffées.

Nous participons à l'expérimentation « patient expert témoin » au sein de la Faculté de médecine et de pharmacie de Strasbourg en partenariat avec La Ligue Contre le Cancer.

Nous représentons également notre association au sein de la Commission de Conciliation et d'Indemnisation et de la Commission de Protection des personnes sur les études cliniques.

Plusieurs de nos adhérents sont également nommés par l'ARS dans différentes commissions inhérentes aux établissements de santé: Comité de Liaison en Alimentation et Nutrition, commission des usagers et autres... Deux de nos membres ont été formés dans le cadre de l'Education thérapeutique du patient.

Nous intervenons dans les écoles telles que l'Institut de formation en soins infirmiers et celle des aides-soignantes.

Nous sommes inscrits à la charte d'intégration et d'utilisation du réseau de cancérologie Grand Est et répertoriés dans le système OASIS (Oncologie Annuaire Soins de Supports) mis en place par l'ARS.

Je vous rappelle que nous avons besoin de personnes stomisées volontaires : urinaires, digestifs, femmes et hommes. Que les instances hospitalières ou de santé publique sont constamment à la recherche de représentants des usagers. Les représentants des usagers assurent la représentation des personnes malades et des usagers dans leur système de santé. Cette participation repose également sur un engagement associatif bénévole.

Toutes personnes intéressées par ces formations sont priées de se manifester.



Planning des activités de 2023 d'UR.IL.CO. 67

- 25 mars samedi, Assemblée Générale ordinaire au Centre Culturel Saint-Thomas de Strasbourg-Robertsau.
- 23 mars, Opérations « Mars Bleu » nous avons tenu un stand UR.IL.CO. 67
- Samedi 22 avril, Conseil d'Administration au Social Club du Shopping Center de Vendenheim
- Lundi 29 mai, Sortie du Printemps à l'étang de pêche de Sessenheim
- Samedi 17 et dimanche 18 Juin ; week-end « Relais pour la Vie » de La Ligue Contre Le Cancer 67 à Oberhausbergen
- Samedi 09 et dimanche 10 septembre ; week-end Forum des Associations de Strasbourg
- Dimanche 01 octobre, Sortie d'Automne (Lieu à définir)
- Samedi 28 octobre samedi, réunion des Stomisés-contact.
- Samedi 02 décembre, Goûter de la Saint-Nicolas au restaurant de la Rotonde à Strasbourg

Le Procès-Verbal de l'Assemblée Générale de 2022 est à votre disposition si vous souhaitez le lire.

Ce rapport moral sera disponible sur notre site Internet d'ici quelques jours.
Je vous remercie pour votre attention.

Le Président
Thierry SCHUSTER